

# *Une proposition innovante pour les coopératives agricoles à Cuba*



La Havane, 22 juin, (RHC)- Le président cubain, Miguel Díaz-Canel a évalué une proposition innovante visant à consolider les coopératives agricoles, une pièce clé pour la production alimentaire de notre pays.

Lors d'une réunion entre les plus hautes autorités cubaines et des experts, le président a mis en avant le rôle des coopératives agricoles pour la souveraineté alimentaire à laquelle aspire notre pays et il a insisté sur la nécessité d'agir en conséquence.

La proposition présentée aux autorités cubaines part de la situation économique défavorable d'un groupe important de ces coopératives, de l'utilisation inefficace des terres et du manque d'insertion dans les chaînes productives.

Dans sa présentation, Alcides Lopez, expert du ministère de l'Agriculture, a expliqué qu'il y a également un manque de stabilité et de préparation adéquate des dirigeants de coopératives.

Sur la base de ce diagnostic, les experts ont proposé de dissoudre un groupe de ces structures et d'en unifier d'autres, de créer un Institut pour la promotion et le développement des coopératives afin de contribuer au renforcement de celles qui existent déjà et de favoriser la naissance de nouvelles entités, ainsi que de renforcer le soutien législatif nécessaire.

Parlant des problèmes et des solutions présentés lors de la réunion, le chef de l'État a attiré l'attention, entre autres, sur la manière inadéquate dont les entreprises et les coopératives entretiennent parfois des relations entre elles.

«A un moment donné les entreprises décidaient presque de ce qu'une coopérative allait acheter avec ses revenus, alors que les revenus d'une coopérative sont son propre patrimoine», a-t-il fait remarquer.

Les relations des entités avec les membres de la coopérative, a ajouté le président, doivent être de coopération, de relation en tant qu'acteurs, mais la société ne dirige pas la coopérative.

La proposition a le mérite d'avoir pris comme point de départ un diagnostic auquel les membres de la coopérative ont participé, a-t-il souligné en ce sens.

Source: Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/261550-une-proposition-innovante-pour-les-cooperatives-agricoles-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**